1. Дисциплина Иностранный язык (немецкий)
2. Преподаватель Гой О.В.
3. Грамматическая тема «Повелительное наклонение – Imperativ“. (4 часа)
[bookmark: _GoBack]4. Изучить тему: Прочитайте правило образования повелительного наклонения в немецком языке, запишите его в тетрадь, сделайте упражнения и пришлите их на проверку 
5. Итоговую работу сдать до 19.06.2020. на электронную почту преподавателя goyhelga@gmail.com .


Imperativ - Повелительное наклонение
Это форма обращения к какому-либо лицу с целью побудить его к совершению какого-либо действия. Повелительное наклонение в немецком языке может быть выражено в нескольких формах.
	№ 
	
	Пример
	Образование
	Примечание

	I 
	2-е лицо ед. число
При обращении к одному человеку на «ты»
	Antworte! Отвечай!
Fahre vorsichtig! Поезжай осторожно!
Lies weiter! 
Читай дальше!
	Основа + е 
(окончание часто отсутствует).
Личные местоимения отсутствуют.
	У сильных глаголов меняется корневая гласная, кроме а.

	II 
	2-е лицо мн. число
При обращении ко многим лицам на «ты»
	Antwortet! Отвечайте!
Fahrt vorsichtig! 
Поезжайте осторожно!
Lest weiter! Читайте дальше!
	Основа +t 
Личные местоимения отсутствуют.
	Корневые гласные не меняются.

	III 
	1-е лицо мн. число
Форма обращения к ближайшему окружению, включая самого себя.
	а) Fahren wir vorsichtig! 
Поедем осторожно!
Lesen wir weiter! По/читаем дальше!
	Основа +en  
	После глагола ставится личное местоиме-ние Wir. Корневые гласные не меняются.

	
	
	б)Wollen wir fahren! Давайте поедем.
Wollen wir weiter lesen! Давайте читать дальше!
	Wollen (занимает I) + Infinitiv (последнее)
	

	IV
	3-е лицо мн. число
Форма вежливого обращения на «Вы». 
	Fahren Sie vorsichtig! Поезжайте осторож-но!
Lesen Sie weiter! Читайте дальше!
	Основа +en 
	После глагола ставится личное местоиме-ние Sie.


Порядок слов в немецком побудительном предложении следующий – на первом месте стоит сказуемое (или спрягаемая его часть), на втором – местоимение (при III, IV формах). 
Gehen wir morgen ins Kino! – Пойдёмте завтра в кино!
Если у глагола есть отделяемая приставка (mit,nach, aus, zu, vor, vorbei, bei, her, heraus, ab, an, auf, ein, fort), то в повелительном наклонении она отделяется и ставится на последнее место.
Mach bitte die Tür auf! – Открой, пожалуйста, дверь!
Повелительное наклонение глагола sein
Sei so lieb – Будь так любезен!
Seid bereit! – Будьте готовы!
Seien Sie so gut! – Будьте так добры!

Упражнения по теме «Imperativ. - Повелительное наклонение»
I. Переведите следующие глаголы на русский язык. Спишите их, распределив на группы: слабые, сильные. 
Schweigen, stören, sprechen, gehen, kommen, warten, rufen, anrufen, machen, aufmachen, zumachen, aufstehen, geben, erinnern sich, hören, zuhören.
II. Переведите следующие предложения, обращая внимание на отделившуюся приставку. Определите форму повелительного наклонения.
1) Stehe auf! 2) Seien Sie bitte lieb! 3) Nehmt bitte Kulis! 4) Gehen wir zu Hause! 5) Lies bitte vor! 6) Macht die Hefte auf! 7) Stör bitte nicht! 8) Ruf mich am Abend an! 9) Erinnern wir uns davon! 10) Schweigen wir nicht!

III. Вставьте глаголы в скобках в Imperativ. Определите форму повелительного наклонения. Переведите.
1) Die Doppelstunde sind zu Ende, (gehen) wir nach Hause! 2) Dima, (lesen) den Text noch einmal! 2) Alexej und Maxim, (stehen) bitte auf! 3) Kinder, (sein) aufmerksam! 5) Frau Jegorowa, (geben) Sie mir bitte einen Kuli! 6) Leute, (sagen) wir die Wahrheit! 7) Alöna, (anrufen) mich an! 8) Liebe Studenten, (aufmachen) die Hefte!

